



UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS TABASCO

Lic. En Enfermería

Alumno:

Ángel Gabriel Arcos Álvaro

Materia:

Enfermería Gerontogerítrica

Docente:

Jessica Del Carmen Jiménez

Actividad

Ensayo

“Demografía y Envejecimiento”

INTRODUCCION

Existen muchos problemas poblacionales, en este caso es sobre el gran número de habitantes en personas de la tercera edad que aumenta con el pasar de los años, este problema no es de una minoría, si no del mundo entero. El problema no es tanto por la población, su enfoque se dirige en problemas de atención sanitaria que no abastecerá.

Para la comprensión del tema se conceptúan 3 palabras, gerontología, geriatría y envejecimiento. De acuerdo con esto el siguiente ensayo será de buen entendimiento.

Dentro del contexto, se plasma el gran crecimiento poblacional de personas a nivel mundial, que han llevado a cabo el desarrollo de graficas que demuestran el máximo nivel poblacional, que por un periodo de tiempo los hombres dominaban, pero un tiempo después todo esto se invirtió poniendo a mujeres en tendencia rebasándolos en gran número.

De acuerdo con esto, se hacen investigaciones sobre la esperanza de vida, la cual, existe un notorio cambio en cuanto a factores biológico y de riesgo, cosa que es muy interesante en cuestiones de investigación.

Conceptos

1. Gerontología

Es definida como la ciencia que estudia el envejecimiento en todos sus aspectos, e incluye las ciencias biológicas y médicas, psicológicas y sociológicas; además de la aplicación del conocimiento científico en beneficio del envejecimiento y de los adultos mayores. Según la OMS, las personas de 60 a 74 años son consideradas de edad avanzada; de 75 a 90 viejas o ancianas, y las que sobrepasan los 90 se les denomina grandes viejos o grandes 11 longevos. A todo individuo mayor de 60 años se le llamará de forma indistinta persona de la tercera edad.

2. Geriatría

El término geriatría designa a la atención médica de los ancianos, un grupo etario que no es sencillo definir con precisión. A veces se usa el término ancianosll, que es igual de impreciso, y el punto de corte que suele designar a esta población es la edad > 65 años, pero la mayoría de las personas no necesitan atención geriátrica hasta los 70 o 75 años.

3. Envejecimiento

El envejecimiento es un fenómeno multifactorial, que afecta todos los niveles de organización biológica, desde las moléculas a los sistemas fisiológicos. Pero este fenómeno biológico no siempre coincide con el cronológico. La esperanza de vida al nacer es un indicador del número de años que podría vivir un individuo de una población que nace en un momento determinado; eso depende de las condiciones de bienestar en la sociedad.

Demografía y Envejecimiento

De acuerdo a estudios demográficos realizados por la organización mundial de las naciones unidas, se logra demostrar que en todos los países del mundo se enfrentan a un problema de envejecimiento, donde también el principal inconveniente hace enfoque a extrema escases de recursos y de provisiones de cuidados sanitarios para las personas mayores.

Gráficamente se recalca que la población mundial con edades por encima de los 60 años ha tenido un cambio radical desde el año de 1950, la demostración de dicha grafica se divide en 3 grupos: mundialmente, regiones más desarrolladas y regiones menos desarrolladas, no obstante estadísticamente se logra apreciar un gran aumento para los años de 2025 a 2050 con un gran aumento en regiones menos desarrolladas con una aproximación a los 1.600 millones de personas y mundialmente alcanzando los 2.000 millones de personas de la tercera edad.

Imaginándonos el gran número de personas mayores que estarán en acilos y la inminente cantidad de materiales y recursos que se necesita para su atención, como: medicamentos, alimentos, ropa, baño, etc. Todo esto y sin mencionar las que quedan en el abandono y que vagan por las calles; presentándose en países subdesarrollados, de tal manera que se abra un gran índice de muerte en ancianos.

En el año 1900 la población adulta que oscilan la edad de 60 años en EU equivalente al 13% de su nacionalidad se triplico desde los 76 millones hasta casi los 288 millones en 2005. Entre la población mayor el 18.3% millones tenían entre 75 y 64 años, 12.9 millones entre 75 y 84 años y 4.7 millones tenían 84 años o más.

Antes del año de 1950 la población masculina rebasaba en numero a la femenina. Al pasar ese mismo año, todo este panorama se invirtió, poniendo en el puesto de mayor población a mujeres. Hasta hoy en día las mujeres componen la mayoría de la población, un 55% en todos los países y el 58% de ellas viven en países en vías

de desarrollo. En EU es así, las mujeres superan en gran número de población a los hombres con edades mayores a los 65 años.

En el año 2007, el promedio de esperanza de vida en Estados Unidos abarcaba en la edad de 78 años, perteneciendo a la esperanza de vida de los hombres y en mujeres 81 años. La situación de las mujeres suele ser muy distinta ya que a medida que envejecen, las probabilidades de quedar viuda, vivir solas, recibir menos educación y tener menos años de experiencia laboral son altas. Todo esto demostrado por (*Department of Health and Human Services, 2005*).

De acuerdo a la tendencia demostrada los estándares de vida no han aumentado en hombres más sin embargo en mujeres hubo un aumento en la tasa de vida, ahora con 80,1 años, comparado 74,8 en hombres. La cuestión es, que la esperanza de vida en hombres no aumenta debido a factores que no compensan la salud o la seguridad integral, estos factores biológicos y de riesgo son: lo social y su comportamiento, consumo de tabaco, alcohol y a las debidas ocupaciones y labores.

Con el pasar de los tiempos las mujeres han luchado por la igualdad de género y aplicado la ley a su favor, buscando tener las mismas “oportunidades y derechos” que los hombres, de ser así, se sostiene que la esperanza de vida de una mujer se relacione con la de un hombre mediante factores de riesgos que ya se mencionaron, consumo de alcohol, tabaco, etc.

Durante los últimos siglos la esperanza de vida se logra aumentar en algunos países industrializados como Japón lograron extender la esperanza de vida al nacer. Japón representa que su índice de vida oscila los 81 años.

Conclusión

Para el término del tema, siempre debemos de tener un pensamiento crítico hacia los problemas mundiales y sociales que ocurren, opinar y aportar.

Mas sin embargo el texto nos ha enseñado que el gobierno de cada país puede cambiar el estatus socioeconómico de sus habitantes, a que me refiero, a que personas de escasos recurso puedan tener las mismas oportunidades de optar un empleo, obviamente generando mas trabajos y concientizando a las personas sobre problemas sociales.

En estos casos los recursos para el sustento y tratamiento en ancianos mejoraría, y muchos ancianos no quedarían en el abandono.

Bibliografía

Tabloski, P. A. (2010). *Enfermería Gerontologica* . Madrid (España) : PEARSON .

<file:///E:/6to%20cuatrimestre/enfermeria%20gerontogeriatrica/af211515c62df60b917dda8a12ec8e7f.pdf>

<file:///E:/6to%20cuatrimestre/enfermeria%20gerontogeriatrica/b029de322e8f81aa66a3d49d1e164736.pdf>